

Note d'Information sur les dépenses en viandes des ménages marocains

Selon les données de l'enquête nationale sur les revenus et les niveaux de vie des ménages, réalisée par le Haut Commissariat au Plan (HCP) en 2007, la dépense annuelle par personne consacrée aux viandes s'élève à 1140 DH, en hausse de 47% par rapport à 2001. Les viandes occupent la première place dans la dépense alimentaire des ménages avec une part de 25%, en hausse de 2,3 points par rapport à 2001.

Le niveau de la dépense de ce produit dépend largement du niveau de vie des ménages. C'est ainsi que la part du budget alimentaire consacrée à l'achat des viandes augmente avec le niveau de vie, elle passe de 21% (soit 406 DH en termes de dépense annuelle par personne) pour les 20% des ménages les plus défavorisés, à près de 28% (soit 2425 DH) pour les 20% des ménages les plus aisés.

Par milieu de résidence, la dépense des citadins pour les viandes représente 1,5 fois celle des ruraux (soit 1318 DH contre 909 DH). Cet écart a cependant tendance à se réduire puisqu'il était de 1,7 fois en 2001.

Dépense annuelle par personne en viandes et sa part dans la dépense alimentaire des ménages

	Année				
Milieu de résidence	2001	2007			
Urbain	943 DH	1318 DH			
	23,4 %	25,7 %			
Rural	565 DH	909 DH			
	21,4 %	23,7 %			
National	776 DH	1140 DH			
	22,7 %	25 %			

Sources : enquête nationale sur le revenu et le niveau de vie des ménages 2007 et enquête nationale sur la consommation et les dépenses des ménages 2001, HCP.

Ilot 31-3, HAY RIAD, RABAT – MAROC, BP: 178 – 10001 Tél.: 037 57 69 04 – Fax: 037 57 69 02

el. : 037 57 69 04 – Fax : 037 57 69 02 www.hcp.ma ايلو 3-31 حي الرياض، الــربــاط – المغــرب، ص.ب : 10001– 178 الهــاتف : 037 57 69 الفــاكس : 037 57 69 04 www.hcp.ma



Les viandes rouges restent la principale variété consommée avec une dépense annuelle de 466,5 DH par personne (546,2 DH dans les villes et 363,2 DH dans les campagnes). Les viandes blanches viennent en deuxième position avec une dépense de 325,9 DH par personne (367 DH dans les villes et 272,7 DH dans les campagnes). La dépense consacrée à ce type de viandes a presque doublé entre 2001 et 2007. Cette hausse s'expliquerait essentiellement par le développement du secteur avicole et le prix relativement accessible de la viande de la volaille industrielle.

Evolution de la dépense annuelle en viandes par personne (en DH)

	2001			2007		
	Urbain	Rural	National	Urbain	Rural	National
Viandes rouges	448,8	278,4	373,9	546,2	363,2	466,5
Viandes blanches	218,1	124,9	176,9	367,0	272,7	325,9
Animaux vivants	215,8	133,7	179,6	316,0	228,3	277,9
Autres	59,9	28,0	45,6	88,6	44,43	69,4
Total	942,6	565,0	776,0	1317,8	908,6	1139,7

Sources : enquête nationale sur le revenu et le niveau de vie des ménages 2007 et enquêtes nationales sur la consommation et les dépenses des ménages 2001 ; HCP.

إيلو 3–31 حي الرياض، الــربــاط – المغــرب، ص.ب : 1001– 178 | 178 – 10001 – 178 مجمع الرياض، الــربــاط – المغــرب، ص.ب Tél.: 037 57 69 04 - Fax: 037 57 69 02 www.hcp.ma

الهاتف: 037 57 69 02 - الفاكس: 037 57 69 04 www.hcp.ma